



Landeshauptstadt München, Baureferat
Friedenstraße 40, 81671 München

Gartenbau
Unterhalt Nord
Bau-G2

Friedenstraße 40
81671 München
Telefon: 089 233-
Telefax: 089 233-
Dienstgebäude:
Friedenstraße 40
Zimmer:
Sachbearbeitung:

Bezirksausschuss 16
Herrn Thomas Kauer
Friedenstraße 40
81660 München

Ihr Schreiben vom
14.02.2023

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
06.03.2023

Ostpark: Mehrsprachige Schilder bei den Zugangswegen
zu den Grillwiesen zur Information, wo sich die
großen Behälter für den Grillabfall befinden
Anliegen aus der Bürgerschaft vom 16.07.2022

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 04400 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 16 Ramersdorf-Perlach
vom 27.07.2022

Sehr geehrter Herr Kauer,
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 08.02.2023 beschloss der Bezirksausschuss 16 den Antrag, die
Ablehnung vom 23.11.2022, im Ostpark Hinweisschilder für Mülleimer aufzustellen, nochmals
zu überdenken und die Aufstellung von zwei Hinweisschildern mit Piktogrammen zu prüfen.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Wie im Antwortschreiben vom 23.11.2022 beschrieben, ist eine Beschilderung von Mülleimern
nicht üblich und aus Sicht des Baureferat (Gartenbau) nicht notwendig. Es ist nicht davon
auszugehen, dass die Besucher der Grillwiese, die ihren Müll bisher nicht in Mülleimern
entsorgt haben, durch eine Beschilderung in Zukunft die Abfallbehälter öfter benutzen werden.
Erfahrungsgemäß lässt sich dies mit einer besseren Sichtbarkeit und im Bedarfsfall mit einem
höheren Angebot an Müllbehältern erreichen. Um innerhalb der Grün- und Erholungsanlagen
der Stadt München ein einheitliches Beschilderungskonzept zu halten, hätte eine
Beschilderung der Müllbehälter im Ostpark auch eine stadtweite Umsetzung zur Folge, für die
uns die notwendigen Ressourcen nicht zur Verfügung stehen.

Die Gitterkörbe im Ostpark zur Entsorgung der meist großvolumigen Grillgutverpackungen haben sich bisher eher in den Randbereichen der Grillwiese befunden. Zur Erhöhung der Sichtbarkeit werden die Behälter, wie im Schreiben erwähnt, zu Beginn der kommenden Grillsaison an bessere Standorte versetzt. Zusätzlich wird der Reinigungsturnus bei erhöhtem Müllaufkommen erhöht und an Verschmutzungsschwerpunkten zusätzliche Abfallbehälter aufgestellt.

Der BA-Antrag Nr. 20-26 / B04400 ist somit satzungsmäßig behandelt.

Mit freundlichen Grüßen



gez.